oltner m a g a <mark>z i n</mark> {since 1995}



Special E-Mobilitat

KabarettTage Olten

People

CS Immo-Perspektiven

Ausfahrt46

Olten Tourismus

Nacht der jungen Leaders

EHC Olten

Medienpreis AG/SO

HEUBERGER AUGENKLINIK DR. MED. ALEX HEUBERGER PROF. DR. MED. TORSTEN SCHLOTE

Coverstory

Text: Thomas Müller Bilder: zVg

23 JAHRE AUGENKLINIK HEUBERGER – EIN GRUND ZUM FEIERN

Im Jahre 2000 gründete Alex Heuberger seine Augenklinik in Olten und baute diese innert 23 Jahren mit Standorten in Solothurn, Balsthal und Oftringen laufend aus. Im Jahre 2011 gründete er gemeinsam mit Torsten Schlote das Augenlaser Center «Eye4Life» und damit wurde das Spektrum der Klinik um das Spezialgebiet Glaukomchirurgie erweitert.



Das Team der Augenklinik Heuberger in Olten

Solide Standortentwicklung in 23 Jahren

Die Geschichte der Augenklinik Heuberger beginnt im Jahre 2000, als Alex Heuberger zusammen mit seinem Kollegen Georg von Arx die Augenklinik «Spitalpark» auf dem Areal des Kantonsspitals

Olten gründete. Bereits 2001 expandierte Alex Heuberger mit seiner operativen Tätigkeit in der Klinik Villa im Park und ab 2004 in der Privatklinik Obach. Weitere wichtige Entwicklungsschritte waren die Einführung der Netzhautchirurgie 2006 und der Glaukomchirurgie 2008. Auch

die refraktive Chirurgie hielt frühzeitig Einzug in das Behandlungsspektrum der Augenklinik. 2011 gründeten Alex Heuberger und Torsten Schlote die Laserklinik «Eye4Life». An der Frohburgstrasse in Olten wurde 5 Jahre lang modernste Laserchirurgie mit dem Femtolaser angeboten, bevor die weitere Entwicklung eine Reintegration in eigene Räumlichkeiten an der Augenklinik Heuberger notwendig machte.

Bereits 2013 erfolgte mit der Eröffnung der Standorte Solothurn und Balsthal am dortigen Ärztehaus der nächste Entwicklungsschritt. Drei Jahre später, 2016, konnte die Praxiseröffnung im Lindenhof Oftringen gefeiert werden. Und 2018 wurde die Tochtergesellschaft Augenärzte AG in Biel gegründet. 2022 schliesslich wurden am gleichen Standort neue Praxisräume in Solothurn erschlossen und der OP-Saal umgebaut. Der aktuell letzte Entwicklungsschritt besteht mit dem Bezug eigener, neuer und grösserer Räumlichkeiten in Balsthal im Januar 2023.

Ein Team von 13 Ärzten

Die Expansion und laufenden Standorterweiterungen führten auch zu einer laufenden Erweiterung des Ärzteteams und der medizinischen Mitarbeitenden. So zählt die Augenklinik Heuberger heute 13 Fachärzte, 4 Belegärzte und rund 50 weitere Mitarbeitende in den Bereichen Medizin und Administration.



Mit fast 5000 operativen Eingriffen pro Jahr leistet die Klinik einen wichtigen Beitrag an die medizinische Grundversorgung in der Region

In den Basis- und Spezialsprechstunden werden die Patientinnen und Patienten genaustens untersucht und beraten. Im Laufe der Jahre konnte das Behandlungsspektrum kontinuierlich ausgebaut werden.

«WIR BIETEN HOCHSTEHENDE MEDIZINISCHE GRUNDVER-SORGUNG DER AUGEN.»

ALEX HEUBERGER

Im Weiteren verfügt die Augenklinik Heuberger über eine Sehschule und ein eigenes Kontaktlinsenstudio ganz unter dem Motto von Alex Heuberger:

«Wir bieten hochstehende medizinische Grundversorgung der Augen».

Die operative Tätigkeit hat sich in den letzten 23 Jahren enorm entwickelt und liegt heute bei knapp 5000 Eingriffen pro Jahr. Dies beinhaltet die Operation des grauen und grünen Stars, Augenlaserbehandlungen zur Korrektur von Kurzund Weitsichtigkeit, Operationen an den Augenlidern sowie Netzhautchirurgie und die Verabreichung von intravitrealen Injektionen.

Eigenes Weiterbildungskonzept

Fortgebildet wurde an der Augenklinik Heuberger eigentlich schon immer. Mit dem Erhalt des Weiterbildungsstatus C1/ C2 im Jahr 2018 hat sie sich zu einem Kernstück der Klinik entwickelt. Die Klinik bietet heute jeweils zwei Weiterbildungsplätze für Assistenz- und Fachärzte in Ophthalmologie sowie Ophthalmochirurgie an. Auf der Basis eines selbst entwickelten Weiterbildungskonzeptes werden jede Woche interne Weiterbildungsveranstaltungen durchgeführt.

Mexiko-Projekt seit 2001

Seit 2001 reist Alex Heuberger jedes Jahr mit einem Team von Augenärzten und medizinischem Personal an verschiedene Orte in Mexiko, um während zweier Wochen kostenlose grauer Star-OPs für die Ärmsten der Region durchzuführen. Beim letzten Einsatz im März 2023 in Yucátan wurden über 500 OPs durchgeführt. In den vergangenen 22 Jahren erhielten über 5000 Menschen ihr Augenlicht zurück. Zum Mexiko-Projekt wurde 2005 eigens ein Verein gegründet.



Die ärztliche Weiterbildung ist das Herzstück der Klinik



In 21 Einsätzen in Mexiko wurden schon über 5000 OPs durchgeführt

Im 2005 gegründeter Verein:

«Projekt gegen Blindheit in Mexiko» Fährweg 10, 4600 Olten, Spendenkonto: IBAN CH54 8094 7000 0062 0968 8 Raiffeisenbank Untergäu, 4614 Hägendorf. PC 46-349-9

TAG DER OFFENEN TÜR **IM SPITALPARK**

Am Samstag, 3. Juni 2023, öffvon 10 bis 14 Uhr ihre Türen

Augendruckmessung angeboten. Auch die kleinen Gäste kommen



Augenklinik Heuberger AG Im Spitalpark, Fährweg 10 4600 Olten www.spitalpark.ch